

IGLESIA-MUNDO EN EL DOCUMENTO «LA PRESENCIA DE CRISTO EN LA IGLESIA Y EN EL MUNDO»

I.—DEFINICION DEL PROBLEMA

El problema de las relaciones iglesia-mundo se presenta ante la necesidad de poner en contacto dos realidades aparentemente contrarias o excluyentes. La iglesia, como realidad humano-divina o como grupo de hombres nuevos que aceptan el hecho y la normatividad de la revelación de Dios en Jesucristo parece oponerse a aquella otra realidad, «el mundo», que vive con criterios distintos, que acentúa su autonomía, que no acepta esta revelación como norma última y que, en ciertos momentos de la historia, incluso se opone con violencia y pasión.

Aquí no pretendemos hablar en sentido «sociológico»; es decir, no queremos estudiar los problemas que surgen al relacionar dos «sociedades» o dos grupos de hombres organizados en sistemas autónomos y perfectamente visibles. Lo importante será analizar las implicaciones teológicas y descubrir los conflictos reales o aparentes que la relación iglesia-mundo presenta.

Los problemas surgen al acentuar ciertas dimensiones, tanto en el ámbito eclesial como en el mundo, que favorecen la incompatibilidad o la lucha entre estas dos realidades. Así, una concepción de la revelación predominantemente «sobrenatural» lleva de modo necesario a establecer la oposición con el mundo «natural». Por otra parte, una visión del mundo como «mundo de pecado» o «mundo de tinieblas» implica también un tipo de relación necesariamente conflictiva.

La historia del cristianismo es también la historia de esta